

## **Bericht der Geschäftsprüfungskommission (GPK) der Gemeinde Vaz/Obervaz über unsere Tätigkeit vom 1. Januar bis 31. Dezember 2023**

Im Jahr 2023 traf sich die GPK zu fünf Sitzungen, an denen die Protokolle und Geschäfte des Gemeindevorstandes und -rates überprüft wurden. Zudem wurden Anliegen aus der Bevölkerung geprüft und beantwortet. Zu den Themen Jahresrechnung 2022 und Budget 2024 äusserte sich die GPK ebenfalls und war jeweils an eine Besprechung im Gemeindevorstand eingeladen und hat an den Beratungen im Gemeinderat teilgenommen. In diesem Zusammenhang fanden zusätzlich auch zwei Sitzungen mit der externen Kontrollstelle zur Vorbereitung und Nachbesprechung der Revision der Jahresrechnung statt. Generell besuchte meistens mindestens ein GPK-Mitglied die Gemeinderatssitzungen.

Die jährlichen Schwerpunktkontrollen wurden beibehalten. Im vergangenen Jahr wurden die Spezialfinanzierungen, Vorfinanzierungen, Fonds, Stiftungen, Legate, Vermächtnissen und Darlehen auditiert. Die entsprechende Beratung mit dem Gemeindevorstand erfolgt anfangs 2024. Der Lead für dieses Audit lag bei Giovanni Olgiati.

Wir möchten uns bei dieser Gelegenheit sowohl bei der Verwaltung als auch dem Gemeindevorstand und dem Gemeinderat für die sehr gute Zusammenarbeit bedanken. Es gilt den Gemeindefinanzen für die Zukunft grösste Aufmerksamkeit zu schenken und weiterhin sorgsam und umsichtig mit den finanziellen Rahmenbedingungen umzugehen.

Speziell gebührt der externen Revisionsstelle, namentlich Karin Iseppi und Curdin Mayer, unser Dank. Die Zusammenarbeit war stets sehr konstruktiv, angenehm und professionell.

## **Antrag der Geschäftsprüfungskommission (GPK) über die Rechnungs- und Geschäftsprüfung 2023 der Gemeinde Vaz/Obervaz**

Gestützt auf Art. 51 der Gemeindeverfassung überprüft die GPK die Tätigkeit der gesamten Verwaltung und der Behörden, die Führung der verschiedenen Kassen und Fonds sowie das gesamte Finanz- und Rechnungswesen. Sie hat im Laufe des Jahres die erforderlichen Kontrollen durchzuführen. Sie erstellt einen schriftlichen Bericht zu Händen des Gemeindevorstandes und -rates und stellt Antrag. Mit der Rechnungs- und Geschäftsprüfung können Sachverständige betraut werden.

### **Verantwortung des Gemeindevorstandes**

Der Gemeindevorstand ist für die Aufstellung der Jahresrechnung in Übereinstimmung mit den gesetzlichen Vorschriften verantwortlich. Diese Verantwortung beinhaltet die Aufstellung einer Jahresrechnung, die frei von wesentlichen falschen Angaben als Folge von Verstössen oder Irrtümern ist.

### **Rechnungsprüfung**

Unsere Aufgabe und Verantwortung besteht darin, die Rechnungsprüfung durchzuführen und darüber ein Prüfungsurteil abzugeben. Die Geschäftsprüfungskommission hat die Prüfung der Jahresrechnung 2023, bestehend aus der Bilanz, Erfolgs- und Investitionsrechnung sowie dem Anhang durch die vom Gemeindevorstand beauftragten Sachverständigen der Firma Gredig & Partner, Thusis, begleitet. Die Prüfung wurde so geplant und durchgeführt, dass wesentliche Fehlaussagen in der Jahresrechnung erkannt werden können. Es wurde hauptsächlich die Anwendung der massgebenden Rechnungslegungsgrundsätze, die Grundsätze des harmonisierten Rechnungswesens für öffentliche Haushalte, die wesentlichen Bewertungsentscheide sowie die Darstellung der Jahresrechnung als Ganzes geprüft.

### **Geschäftsprüfung**

Die Geschäftsprüfung erfolgte nach allgemeinen Grundsätzen und in einem angemessenen Umfang. Siehe dazu auch den Bericht der Geschäftsprüfungskommission.

## Prüfungsurteil, Antrag

Nach unserer Beurteilung entspricht die Jahresrechnung für das am 31. Dezember 2023 abgeschlossene Rechnungsjahr den gesetzlichen Vorschriften. Wir beantragen dem Gemeinderat die Jahresrechnung 2023 zu genehmigen und den Gemeindevorstand, die Verwaltung und die Gemeindeorgane zu entlasten.

Lenzerheide, den 28.3.2024

Die Geschäftsprüfungskommission der Gemeinde Vaz/Obervaz



Adelina Rischatsch



Giovanni Olgiati



Manfred Fiegl